
 
 

VERBALE CONSIGLIO FODAF DEL 07.10.2022. 
 

Convocazione: Prot. 557 del 26.09.2022. 

Il giorno 7 ottobre 2022, alle ore 18.37, trovasi riunito in videoconferenza il Consiglio 
Direttivo della Federazione degli Ordini dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali della 
Regione Lombardia per discutere il seguente ordine del giorno:  

Ordine del giorno:  
 
1.   Approvazione verbale seduta precedente del 11.07.2022. 
2.   Bilancio: assestamento al 30.09.2022 
3.   Approvazione ripartizione tra ordini territoriali dei proventi dei corsi del primo semestre  
      2022 
4.   Formalizzazione incarico Studio Piceci 
5.   Problematica inerente ATS Milano Ovest 
6.   Aggiornamento avanzamento lavoro corso PAN (incarichi e relatori e nomina  
      commissioni) 
7.   Aggiornamento lavori Dipartimenti 
8.   Proposta corso su tematica 4.0 
9.   Circolare Conaf 47 del 21.09.22: considerazioni 
10. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti i dottori agronomi (A-Z Cognome): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente Odaf Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente Odaf Cremona 
- Dott.ssa Claudia Castiglione – Presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente Odaf CO – LC - SO 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente Odaf Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente Odaf Milano – PV – LO - MB 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente Odaf Varese  

 
Sono temporaneamente presenti in “pre-consiglio” il dott. Edoardo Tolasi e la dott.ssa 
Loredana Parma, convocati dal presidente, per aggiornare il Consiglio su eventuali 
problematiche legate alla gestione della Federazione a livello organizzativo e di 
comunicazione. 
Il dott. Tolasi e la dott.ssa Parma riferiscono che: 

 
 È aggiornato l’inserimento dei crediti formativi dei corsi fino ad oggi svolti, grazie 

anche al lavoro della stagista dott.ssa Parma; 
 Sono stati riscontrati alcuni problemi tecnici sulla piattaforma FAD che 

momentaneamente non fornisce il report dell’ordine di appartenenza di alcuni iscritti. 



 
 

Tale problema ha determinato l’impossibilità di ricavare in tempi brevi i proventi FAD 
da distribuire ai vari Ordini territoriali; 

 Sempre il dott. Tolasi propone al Consiglio di costituire un gruppo di lavoro per 
valutare l’accreditamento di corsi proposti da terzi (es. università, enti di varo tipo, 
ecc.); 

 Su richiesta della dott.ssa Parma è stata valutata la possibilità di “aprire” un gruppo 
sul social Instagram al fine di raggiungere anche gli utenti più giovani; 

 Corso PAN: è a buon punto l’organizzazione del corso PAN che verrà probabilmente 
attivato prima di fine anno; resta da verificare la disponibilità dei relatori in relazione 
a luogo, date, ed orari delle lezioni e degli interventi; 

 La dott.ssa Parma riferisce di aver intrapreso il lavoro con entusiasmo;  
 Viene comunicato che sul sito del Sidaf è presente un’informativa relativa alla 

costruzione del nuovo sito da parte di Conaf;  
 Il dott. Bara ribadisce che la newsletter di Federazione non raggiunge puntualmente 

tutti gli iscritti, in quanto, in alcuni casi, va in “spam” e l’invio viene sospeso 
automaticamente dal sistema se non vengono “aperte” le mail dal singolo utente. 
Sempre il dott. Bara ribadisce la necessità che le segreterie territoriali si attivino al 
fine di comunicare tempestivamente alla Federazioni, nuove iscrizioni, trasferimenti, 
cancellazioni. 

 Il dott. Tolasi chiede se sia possibile far diventare una consuetudine un “pre-consiglio” 
con la sua presenza e quella della dott.ssa Parma al fine di evidenziare eventuali 
problematiche o avere indicazioni specifiche dal Consiglio. 

 La dott.ssa Parma richiede se, al fine di poter procedere per la realizzazione di 
locandine e materiale divulgativo, non sia possibile procedere all’acquisto di un PC 
con anche scheda grafica. 

Il dott. Tolasi e la dott.ssa Parma lasciano la seduta alle ore 19,25  

 

Alle ore 19.26 inizia il Consiglio. 

1.  Approvazione verbale seduta precedente del 11.07.2022.  
Il Presidente legge il verbale della precedente seduta del 11.07.22.  
Il Consiglio approva con 6 voti favorevoli ed 1 astenuto (dott. Cabini in quanto non 
presente al precedente consiglio). 
 

2. Bilancio: assestamento al 30.09.2022: 
Il dott. Leoni, Tesoriere di Federazione, presenta il bilancio di assestamento alla data del 
30.09.22. Viene evidenziata una sostanziale congruità alla previsione, ad esclusione 
della voce “Contributi da corsi, incontri - in modalità FAD” che vede un notevole 
decremento di entrata. Tale differenza è giustificata in base al fatto che il triennio 
formativo (2020 – 2022) è quasi finito, e che, a seguito del diminuito pericolo dovuto 
all’andamento Covid, è parzialmente ripresa la formazione in presenza. 



 
 

3. Approvazione ripartizione tra ordini territoriali dei proventi dei corsi del primo 
semestre 2022 
In considerazione delle problematiche tecniche dovute alla piattaforma FAD (vd. 
Precedente p.to 2 della pre-consiglio), dovendo effettuare il rimborso proventi 
piattaforma FAD agli ordini territoriali, in considerazione del fatto che mancano pochi 
mesi alla fine dell’anno, il Consiglio (a differenza di quanto fatto negli scorsi anni) opta 
per un rimborso in unica soluzione a fine anno. I presenti presidenti dei 7 ordini territoriali 
della Lombardia concordano su tale soluzione. Il presidente si impegna a prendere 
contatti con l’ordine di Bologna per verificare la sua disponibilità a tale soluzione. 

 
4. Formalizzazione incarico Studio Piceci 

Il Consiglio approva all’unanimità l’incarico dato in urgenza dal presidente allo Studio 
Piceci per la gestione delle retribuzioni e relativi altri adempimenti di legge a favore della 
stagista UNICAT dott.ssa Parma. Si dispone di procedere al pagamento della fattura già 
emessa in conformità al preventivo fornito, ma di provvedere per l’anno 2023 ad 
adempiere alla procedura che preveda l’attribuzione a ciascuna fattura del CIG per 
ciascun acquisto effettuato. 

 
5. Problematica inerente ATS Milano Ovest 

Interviene il dott. Leoni Claudio, informando che la problematica esula dalle nostre 
mansioni. Sulla base di quanto esposto si decide di archiviare l’argomento. 

 
6. Aggiornamento avanzamento lavoro corso PAN (incarichi e relatori e nomina 

commissioni) 
L’argomento era già stato illustrato dal dott. Tolasi in pre-consiglio, ma rimaneva da 
definire la nomina delle commissioni: si decide all’ unanimità di attingere per i 
componenti dal gruppo di lavoro dei dipartimenti specifici. 

 

7. Aggiornamento lavori Dipartimenti 
Argomento rimandato al prossimo Consiglio 

 

8. Proposta corso su tematica 4.0 
Il dott. Leoni Claudio relaziona in merito alla proposta ed evidenzia l’importanza di avere 
le conoscenze adeguate per la redazione delle perizie che consentano alle imprese 
agricole di ottenere il credito d’imposta relativo agli investimenti in beni strumentali 
“agricoltura 4.0”. 
Al fine di verificare la necessità di organizzare un corso di specializzazione, si decide di 
saggiare preliminarmente l’interesse per l’argomento; in base al risultato si deciderà se 
organizzare il corso. 
   

Alle ore 20.34 il dott. Leoni lascia la riunione per motivi personali 
 



 
 

9. Circolare Conaf 47 del 21.09.22: considerazioni 
Per quanto riguarda gli adempimenti relativi alla dichiarazione di accessibilità – AGID, 
(considerato che per la compilazione della dichiarazione della stessa occorre aver 
nominato il Responsabile della Transizione Digitale (RTD) che non è stata fatta da tutti 
gli ordini) il Consiglio propone di inserire nel prossimo bilancio di previsione di spesa del 
2023 una voce che contempli tale spesa. Essa andrà suddivisa tra i vari Ordini territoriali 
al fine di avere un solo interlocutore che asserva ai vari ordini della Lombardia, previa 
richiesta di alcuni preventivi. 
 

10. Varie ed eventuali 
 

 
 Iscritti EPAP: 

Il dott. Frigerio relaziona sulla richiesta fatta all’ EPAP dei nominativi degli iscritti alla 
cassa del proprio Ordine e, non avendo avuto risposta, propone che la Federazione 
inoltri una richiesta con lo scopo di aggiornare le anagrafiche degli iscritti. 
Tale richiesta dovrà rispettare la normativa “privacy”. 
 

Alle ore 21,00 si interrompe il collegamento con la piattaforma in quanto scade il tempo 
messo a disposizione; si riprende su altra piattaforma e risultano assenti il dott. Leoni e il 
dott. Frigerio. 
 
 Contributi Congresso Nazionale di Firenze 

La dott.ssa Oggionni si fa portavoce di un’iniziativa per facilitare la partecipazione di 
giovani iscritti al prossimo Congresso Nazionale, e di offrire agli ordini territoriali un 
contributo economico a favore dei delegati di ciascun ordine Lombardo. 
I consiglieri, dopo breve discussione, anche in considerazione della “capienza” di 
bilancio preventivo di spese 2022, concordano: 
 di assegnare agli iscritti under 35 con meno di 3 anni di iscrizione ad un ordine della 

Lombardia il contributo di €. 70,00 (settanta) per la partecipazione alla giornata del 
20.10.22 al Congresso Nazionale di Firenze; 

 di assegnare a ciascun Ordine della Lombardia un contributo “una tantum” di €. 
500,00 (cinquecento) per la partecipazione di propri delegati al medesimo Congresso 
Nazionale. 

Pertanto si prevede di inviare una comunicazione a tutti gli iscritti under 35 di questa 
opportunità e di assegnare il contributo ai primi 15 che ne faranno richiesta. 

 
Alle ore 21.20, non avendo null’altro da deliberare, il Consiglio si chiude. 
 
Il presidente      per il segretario 
Ribolzi Marco      Frigerio Ettore 
 


